
2023.6.14 令和 5年度第 1回地域看護師養成事業検討会 
 

 

8/9(水) 第 32回総会後研修会の内容について (事務局提案） 
 

（提案の経緯） 

・2022（令和 4）年度は「地域看護師」とは何か、どのような仕組みを言うのか、なぜ必要な

のか、研修会や講演会を開催し周知した。 
 

・2023（令和 5）年度は「かながわ地域看護師」のリーフレットを正式に県と協働で作成し、

研修会以外にも、神奈川県看護部長会の各支部役員会での普及啓発も実施した。 
 

・リーフレットの配布を複数回実施したことにより「大枠は分かるが、実際のところ、取組み

の際に必要な、より本質的な部分（契約関係など）について聞きたい」という声が多くあった

ため、事務の方にもご登壇いただき、今回の研修会を開催したい。 
 

 
 

これより、提案内容を次第（別添 Word）に沿って説明させていただきます。 
 

テーマは、「かながわ地域看護師 ～取組みへの課題・疑問を紹介します！！～」 

日時は、２０２３年８月９日（水）１６時から１７時１０分 

場所は、医療会館７階の講堂 

開催方法は、ハイブリッド（実地＋オンライン）、後日（HP で録画配信） 

主催は、実習病院、共催は、神奈川県 

来賓に、養成機関連絡協議会長、県看護協会の会長 

司会は、事務局長 

閉会時の統括は、会長 

当日の資料は、リーフレット、渡邊先生寄稿誌、看護部長会アンケート結果 
 

 
 

開会、挨拶 は記載のとおり、開会後すぐに挨拶 
 

 
 

第１部「地域医療構想・地域包括ケアからみる看護師 ～地域看護師の必要性～」(25分) 
 

・座長は竹村先生、始めに、竹村先生より本取組の説明(普及啓発時と同様)(5 分) 
 

・藤内課長代理より神奈川県の看護師就業率の見通しと看護部長会への普及啓発時の 

アンケートの結果を説明(7 分) 
 

・川崎支部の普及啓発に参加の本舘先生より、感想や課題についてご発言をいただく(５分） 
 

・3 名でディスカッション(８分)の後、第２部に繋げていく 
 



 

第２部「取組みの課題・解決方法 ～実施病院に聞く～」(25分) 
 

・座長は、第１部から引き続き竹村先生 
 

・実施病院として、済生会横浜市東部病院、渡邊先生と事務の方、汐田総合病院から奥山先生

と事務の方にご登壇いただき、渡邊先生の寄稿誌を使用し全体像を説明 
 

・普及啓発時やアンケート結果の質問で多く挙がった、出向時の契約内容に関する質問などに、

可能な範囲で回答をしていただく 
 

 

例えば‥出向者の選定方法、労働条件、福利厚生など 

   ･･１番の障壁になったこと 

   ･･協定書など、契約時の書面などの発行について 
 

 

・第１部のアンケート結果など織り交ぜながら進めていく 

・竹村先生がアンケートに記載のある質問を読み上げ、実施病院の皆さんに回答いただく、 

 など、第２部の方法については要検討 
 

 
 

質疑応答 
 

・第１部で登壇された藤内課長代理、本舘先生にも再度ご登壇をいただき、質疑応答を行う。 

 会場からの質疑に回答、また、先生方から追加発言があればここでお願いします。 
 

例えば‥小池先生より横須賀・三浦地区での実施状況をご発言 

    ‥藤内課長代理より県の今後の対応など、ここでご発言「ガイド作成」等 
 

 
 

閉会  

・総括で長堀会長に挨拶  終了 

 

 

 

 

 

 

 



           神奈川県看護師等養成実習病院連絡協議会 

                第３２回総会後研修会 
 

「かながわ地域看護師」取組みへの課題・疑問を紹介します！！ 
 

日 時  ２０２３年８月９日（水） 16：00～17：10 

場 所  神奈川県総合医療会館７階講堂 

主 催  実習病院連絡協議会 

共 催  神奈川県 
 

                         司 会  実習病院連絡協議会 事務局長  

                              

〇 開 会 

〇 挨 拶（10分） 

（１）主 催 

      神奈川県看護師等養成実習病院連絡協議会   会 長   長堀  薫 
 

（２）共 催 

神奈川県健康医療局保健医療部 保健医療人材担当課長   松谷  尚彦   
 

（３）来 賓     

神奈川県看護師等養成機関連絡協議会     会 長   岡本 明子 
 

公益社団法人 神奈川県看護協会        会 長   長野 広敬 
 

 

〇 第１部（25分）「地域医療構想・地域包括ケアからみる看護師 －地域看護師の必要性－」 
 

   ～ 神奈川県看護部長会への普及啓発 アンケート結果～ 

 

 

       座 長  実習病院連絡協議会   副会長   竹村 華織   

                    （座間総合病院 副院長兼看護部長） 
 

 

神奈川県医療課 課長代理（保健医療人材担当）藤内 陽子 
 

 

聖マリアンナ医科大学病院 副院長・看護部長 本舘 教子 

（神奈川県看護部長会 会長） 
 

 

〇 第２部（25分）「取組みの課題・解決方法 －実施病院に聞く－」 
 

         ～ 出向者の選定方法は？ 労働条件は？ 福利厚生は？ など ～ 

 

 

      パネリスト 済生会横浜市東部病院 看護部長   渡邊 輝子 

               同       事務関係職員 〇〇 〇〇 
 

            汐田総合病院 本部  統括看護部長 奥山 洋子 

               同       事務関係職員 〇〇 〇〇 
 

〇 質疑応答（10分） 

〇 閉 会 

○案  


